

nach kurzem Verhör, sogleich hinrichten. — So straft sich Pflichtvergessenheit! —

---

## VI.

## Der König und der Arzt.

Der König eines kleinen Reiches in dem mittlern Theile Asiens, welches sich noch seit den Zeiten der Griechen, die es gestiftet, erhalten hatte, litt schon seit geraumer Zeit an einem Uebel, welches eben so empfindlich schmerzhaft, als auch äußerst ekelhaft und unbequem war. Es war dies der im Morgenlande so häufige Ausschlag, eine Krankheit, wobey mehrere Stellen des Körpers mit einem garstigen, dicken Ausschlag, überzogen sind.

Schon Jahre lang hatte dieses Leiden den armen König geplagt; vergebens hatte man die berühmtesten und geschicktesten Aerzte von ganz Asien um Rath gefragt: kein Mittel wollte helfen, und man verzweifelte zuletzt an aller Hülfe, als eben ein fremder Arzt aus Europa am Hofe ankam. Europäische Fürsten, welche die Krankheit des Königs kannten, hatten ihn hieher empfohlen, als einen äußerst gelehrten und geschickten Mann, welcher in seinem Vaterlande die größten und auffallendsten Proben seiner Kunst abgelegt hatte. Sein Name war Duban.